# CESION DE LAS POSESIONES

# POR 99 ANOS A LOS E.E. U.U. PARA LA DEFENSA D

Anunció Churchill el arrendamiento de posesiones a Estados Unidos en su sensacional discurso de hoy. — Gran Bretaña mantendrá su bloqueo contra Alemania y todos los demás países bajo el yugo de Hitler. — En cualquier momento la Francia que encabeza Petain puede ser obligada a convertir se en nuestro enemigo. — —

Esta guerra no es más que la continuación de la de 1914 sólo que una serie de circunstancias la han hecho variar.— -Por largos años está Gran Bretaña preparada para sostener la lucha hasta el triunfo final.— En 1941 y 1942 Inglaterra tendrá la iniciativa en la ofensiva.— Entre muertos, prision eros y heridos en este primer año de guerra hemos tenido los ingleses pérdidas por 92 mil personas. — Hitler extiende ahora sus manos sobre Europa.— Estamos dispuestos

a prestarle todas las facilidades necesarias a los Estados Unidos para la defensa

del hemisferio Occidental .-



LONDRES, 20. UP— El primer ministro Winston Churchill pronunció un importante discurso en la Cámara de los Comunes, decla-rando que la Gran Bretaña mantendrá un es-tricto bloqueo contra Alemania, Italia y todos

los países que han caído en poder de los alema aes. Rechazó, por tanto, el proyecto del ex-pre sidente de los Estados Unidos Herbert Hoover para suministrar víveres a los europeos de Pasa a la Página TRES

# DESTRUCTORES

Infórmase que ese es uno de los primeros re sultados concretos de las conversaciones entre Roosevelt y el Premier canadiense

WASHINGTON, 20. UP-

En King será la consumación de la mental de la ponferencia fuç WASHINGTON, 20. UP— En tuente allegada a la Casa Blancia entrega de cincuenta o más des cutentes de cuteres de cincuenta o más des cutentes entre el presenta conversaciones entre el presidente Roosevelt y el primer mi cio sobre el particular dentro de merios canadiense Mackenzie dias. El resultado funda mericanos consideran que dicha el mismo Roosevelt hará el anuncio sobre el particular dentro de mericanos consideran que dicha quince días. El resultado funda (PASA a la Pág. SIETE) \*



Gral JUAN ANDREW ALMAZAN

#### LA FUERZA NAVAL CANADIENSE

OTTAWA, 20. UP- El mi OTTAWA, 20. UP— El mi nisterio de marina canadien se anunció que ha contrata do la construcción de una flotilla de lanchas torpede ras similares a las de tipo E empleadas por los alema nes. La velocidad de esas em

El Ministro de Marina de los Estados Unidos, Coronel Knox, analiza las actividades que desarrollan

MASHINGTON, 26. UP. — El se que son autores el Coronel ayuda vital prestada por los alema relocidad de esas em Pasa a la Página 6

WASHINGTON, 26. UP. — El se que son autores el Coronel william J. Donovan y el corresponsal extranjero Edgar Mowrer, dice exito sólo puede ser explicado por los alema de defensa nacional que versa sobre las actividades de la quinta columna, columna, con la superioridad de los ejéricitos de Hitler, la ingeniosidad y la (Pasa a la Página TRES)

DEL GENERAL JUAN AN-DREU ALMAZAN

MEXICO, 20. UPfuente insospechada se con-formó que la cañonera mejl cana G-22 que es la que ha bia detenido y revisado al vapor norteamericano Frash tiene a su cargo la "misién tiene a su cargo la "misien especial" de detener al gene

(PASA a la Pág. SIETE)

# PODEROSA ESTACION

# **BOMBAR DEADA A**

\*

Por cuarta vez los berlineses se estremecieron de terror ana che cuando aviones británicos lanzaron bombas en los

suburbios

BERLIN, 20, UP -La capital alemana experimentó anoche por cuarta vez desde el comien ——— (PASA a la Página SEIS) experimentó

## FUERTES ATAQUES LANZA LA PREN-SA ALEMANA AL GOBNO. DE PETAIN

Dice que el nuevo estado francés es un estado autoritario, improvisado y sin base - Que mientras el gobierno tiende a la dirección política y social del Estado, el Ministro Belin representa la orientación más lzquierdista

Era utilizada para las actividades de la "Quinta columno"

TORONTO, 20. UP - La policia descubilió una podero sa instalación de radio que se utilizaba para las activi-dades de la quinta columna. El aparato fué encentrado ba jo el techo de una de las vi-viendas en un campo de con centración cuando se busca-ba a un prisionero alemán que huyó cavando un túne! de 30 metros por debajo de —— (PASA a la Página SEIS)

Ha sido declarada por los obreros de electricidad en las ciudades de Tampico, Veracruz, Mazatlán, Torreón Puebla y Zacatecas

MEXICO, 20. UP— A media llegan a un cuatro por ciento noche comenzó la huelga de obreros de electricidad en los im portantes centros industriales der hasta un 11 por ciento lo de Tampico, Veracruz, Mazatían, Torreón, Puebla y Zacate cas. Los obreros reclaman gran ites aumentos de jornales que

senta la orientación mas izquie

BERLIN, 20. UP— (George
Ridd). Exclusivo para NOVEDA
DES) — Desde la intensificación de la guerra afera contra
Inglaterra la prensa y la radio
alemanas vienen dedicando rela
tivamente poca atención a Fran
cia pero sigue criticando al Go
bierno de Vichy y su progra
ma de restablecimiento nacio—(PASA a la PAS, SEIS). SEIS) -(PASA a la Pág.

# NOVEDADES

# En peiigro las fuerzas italianas de Etiopía, Eritrea y la Somalía

TAL LA SITUACION ANTE EL BLOQUEO INGLES

EL CAIRO, 20. UP— Terminada la campaña en la Somalia co-en el Mar Rojo y el Extremebritánica con la evacuación de las tropas inglesas se cree aholos circulos militares se decia Nº 1347. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

Nº 1947. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

Nº 1947. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

Nº 1947. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

Nº 1948. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

Nº 1948. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

Nº 1948. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

Nº 1948. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

Nº 1948. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

Nº 1948. Director: Rafael Soley
Martes 20 de Agosto de 1940

## LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

# **BOLIVAR, EL LIBERTADOR**

Por Rufino Blanco Fombona

Simón Bolívar, figura repreles sentativa por excelsa de la ra za hispano - americana, realizó una de las obras más trascen dentales que en la historia del mundo, haya tocado en suerte un héroe: la creación de va os pueblos, la implantación en casi todo un continente de la li bertad; y luego la consagración de ese Nuevo Mundo político y

geográfico a la Democracia y la República.

A pesar de eso, Bolívar es menos grande per lo que hizo que por lo que dijo y uensóo. Simón Bolívar, el Libertador no fue un celdado de carrera, ni un genio militar convertido de las circunstancias por obra de las circunstancias, como Napoleón, en obrero político. Genio de acción pero también genio de pensamiento, Bolivar, fue por sobre todo, un reformador político. Para reali-Jormador politico. Para realizar su obra se convirti en sol dado y, como soldado. Ileyó a cabo, empresas superlativas. No habia pueblos: él los tundo. No babia gobiernos: él los estable ció. No habia azar hemogénca. El, amalgamó las existentes y fis dió aun ideal. Logró lo impasable: crear de la nada.

Terminada su obra guerrera.

, Terminada su obra guerrera en América, tras una epopeya, de 15 años, trató de pasar el Asia e independizar las Filipi nas: y aún Europa, yendo a es tablecer la república en Espa-ña, de acuerdo con los libera-

les españoles víctimas del ab-solutismo de Fernando VII. Pero el primordial y constan nidos Bolivar pensó en solici

te pensamiento político de Bo-lívar fue constituir con la Alivar fue constituir con la A-mérica de origen indo - latino

(1818). "la reina de las repúblicas, la más grande, nación, de la tierra". trató de dividir el Continente en tres o cuatro fuertes Estados Federados: uno México con Centro Americasotro la Gran Colombia, incluso las Antillas; otro, Perú y Bolivia, quzás Chile; y por último, los países todos del Piata, incluso la parte sur del Brasil, incluso la parte sur del Brasil, incluso la parte sur del Brasil.

incluso la parte sur del Brasil.
Ettas Potencias, federadas,
debían de aliar sus fuerzas de
mar y tierra, tener una sóla po lítica exterior y dirimir sus di ferencias por medio del arbitra je. Con ese triple objeto— y pa ra echar las bases de un nue-vo Derecho público america— no reunió a las naciones de A-mérica en Panamá, con un Con greso Internacional, el año de 1826.

Esta Anfictionia o Sociedad de Naciones iba a formar un formidable imperio republicano y liberal, contra la Santa Alian za, o Europa, reaccionaria e im

tar el apoyo de Inglaterra, ene miga de la Santa Alianza, po-tencia diberal euvo carácter e

mérica de origen indo - latino un gran estado republicano.

Cuando vió dificil, por el ca la racta del Libertador ese claro. Ma en española e hispanogamericana, 1813, niciada apenas la revolu constituir lo que él llamaba en capta a Puyrredón, pramer ma gistrado de la Argentina, (1818) "la relna de las repubil cas, la más grande nación de y respecto a Europa, "Et equili la tierra", trató de dividir el Continente en tres o cuatro dela se expresión la recoge idea y esta expresión la recoge rá 10 años más tarde el minis tro inglés Canning al propug-nar por el reconocimiento de los nuevos Estados Americanos En cuanto a les Estados Uni-dos ninguna síntesis más preci dos ninguna sintesis más precisa, y más adivinatoria de ioque iban a ser que la sintesisde Bolívar ::Los Estados Unidos, parecen haber sido puestos
por la fatalidad en el Nuevo
Mundo, para causar diños a a
América en nombre de la Liber
tadi" (Carta a Sir Patrick Campbell, ministro de Inglaterra en
Bocotá 1829).

bell, ministro de Inglaterra en Begotá 1829).
Belivar Iracasó como fraçaso Julio César en la realización total de su ensueño. No por ello son menos grandes ni César ni Bolivar. No fue nuestro Libertador, en suma, quien fra casó. Quien fracasó fué América.

La desgracia capital de Bolí-var ha sido esa; ser un grande hombre sin un gran pueblo.

## **EN PELIGRO LAS FUERZAS**

(Viene de la Página UNO)

perjudicar a todo su imperio africano. A menos que consiga asegurar sus comunicaciones er forma directa, las fuerzas italia nas en Etiopia Eritrea y en am bas Somalias podrían verse peligro por el bloqueo inglés.

Momento Internacional

# La ofensiva contra Inglaterr

tentida y esperada "blitzkrieg" alemana en contra de islas británicas no ha pasado de ser una simple teoria. Quisier relajar los nervios ingleses con amenazas, pero éstas no sirv ren más que para estimular el patriotismo inglés que de "le renamás que para estimular el patriotismo inglés que de "le perseguido" se convirtió prontamente en perseguido". La censa le fecca a Alemanía y no el ataque, del mismo modo q mientras sus avionus, los de Hitlen, apenas si causan alar cen Inglaterra, los ingleses realizan efectivamente raids de sivos y heroicos sobre el mismo Berlin.

Pero lo más significativo de la guerra es que Alema A cesado en el pregón de sus triunfos. Ya no hace alardes sus triunfos, ya no hace pregón de sus ibatallas. Las radios a manas se han silenciado. La marcha incontenible llegó a su tel espiritu guerrero alemán tiene que conformarse ahora el a defensa mientras haya posibilidad de ella.

Nosotros dijimos hace ya más de tres semanía que la girra habia dado vuelta a la medalla. Alemanía veia solame el anverso, pero el reverso estaha oculto, manda de la Creyeron que atravesar el canal de la Mancha era cosa cruzar el rio. Cesar paso el Rulcicón. Pero hay que ver que Rubicón es apenas un hilo de plata, casi una simple teor un simbolismo más bien.

un simbolismo más bien.

Pero aquel guerrero milenario no tropezó tan pronto co
Hitler con la determinación decidida de un pueblo dispueste
la defensa. Y una vez más Inglaterra, la del espléndido ais
méento, continua aistada de los ateques alenianes que se est
llan constantemente ante las defensas;
Ya esto hace pensar que la guerra podrá prolongarse to
el invierno entrante, pero ya no llegará Hitler al palacio
Londres a ocupar la radio para anunciar al mundo su victor
Tiene que continuar habiando desde Berlin mientras D
asi lo permita.

En algún lugar de Centro en los autos, y en los dipu América funcionaba una poten-te radio nazi. Todos ellos chocan constan Era un radio que hacía seña-

les a Berlin, Pues la cosa no es rara. En Londres también les hacen la se

ña a los aviones nazisir y presumen.

Un electricista costarricense a inventado un aparato para evitar choques en los ferraça-rriles...

Muy bueno. Ojalá que también se eviten

Fuera de otras muchas co que chocan a tod el mundo, mo por ejemplo del nazismo.

A los profesores pensiona se les hará profesores hono rios. Se les pensiona para ya tengan el sagrado derecho no trabajar. Pero ahora se cubre que es mejor que tra jen pero sin sueldo, por el

# CUESTIONES LITERARIAS

## LA NOVELA IV

Dos tipos de novelas son corrientes: la simple narración de los sucesos como ellos pueden ocurrir en la vida diaria, y la disposición de éllos en forma de intriga.

En el primer caso la sucesión se opera en el tiempo; er el segundo, la atención se dirige al ordenamiento de las causas. El procedimiento de sucesión temporal tienta la curio la atención se dirige al ordenamiento de las causidad del lector respecto de lo que vendrá; en tanto que orden de causalidad apela a la inteligente comprensión de los sucesos

En la simple narración la curiosidad se mantiene por la gradual acúmulación de los acontecimientos que van complicando la situación del personaje o los personajes que cons tituyen el centro de la novela hasta llegar el momento del final desenredo. Y en esto el parecido can el drama es considerable, quedando de parte de la novela una ventaja: el p der internarse en el estudio de los mativos intimos de sus personajes, lo cual está más allá de la acción

Cuando este estudio de la motivación se hace la novela a ume un carácter nuevo: cesa de ser narración de acción-y paso adesenyolverse como estudio de caracteres. Y sin em-bergo, un lector poso analítico padría aceptar como actos o acontecimientos los deseos mismos de los personajes. Una descripción de sucesos internos puede el lector apreciarla como de acontecimientos objetivos, desde luego que éstos, en los más de los casos preceden a esos acontecimientos obje

En todo caso el novelista debe hacernos creer que lo ficticio es real

R. Brenes Mesén.

Vibraciones del Minuto

# MEDIDAS LEGISLATIVA

El congreso ha dado una de las leyes de ma r justicia que ha podido darse para defender trabajador especialmente de puestos públicos u oficiales. En primer lugar los sueldos embar-gables ya no serán los de los empleados que ape

gables ya no serán los de los empleados que ape nas si ganan para el sustențo de cada dia, y los sueldos mayores serán embargable solamente cen el menor porcentaje de modo que cal que trabaja pueda vivir con lo que gana.

que Ema ley, anterior la embargabilidad, por el tercio del sueldo de todos los empleados. Es decir que casi se le arrebataba al burócrata el mu do de vivir. Siempre habían triunfado en la legislatura la garantía amplia para el acreedor, para el arico, aun cuando ello fuera una imjusticia.

Aun todavia nuestros códiros están a base.

Aun todavía nuestros códigos están a base de protección extrema para el capital, con in-vasión de los derechos del ciudadano a buscarse el pan nuestro de cada día.

el Pero ya se va reformando esa clase de có-digos del siglo pasado y poco a poco el deudor

tiene un derecho, minimo, pero un derecho fin a atender en primer término sus gastos Porque es de suponerse que en la mayo de los casos los empleados son a la vez pud

los casos los empleados son a la vez par familia y tienen cuando no, obligaciones

cestrates.

Viven, pues, ellos y quienes dependen su profección, exclusivamente de su sueld. Si el estado les paga por un lado esos sueldigues son sen da mayoría de los casos menor no es natural que ele estado se dos quite con otra mano para tienar las exigencias del ace

Ya hemos visto las ventajas en favor i los deudores agricultores, de los deudores en presarios.

presarios.

No podia hacerse menos en favor de las e ses pobres, siquiera en forma de que sus de das puedan ser pagadas a porcentajes mínimo.

Merceen una felicitación dos iniciadores e

este proyecto que ya es ley de la República











# LOS PRINCIPALES PUNTOS DEL DISCURSO DE CHUR

or discurso que pronuncia desde manes iniciaron hace diez ne los alemanes iniciaron hace diez
ás su "hitkhriegi" nerea el jefe
bel goblerno Churchill declaró que
rumho de la guerra se está roljendo a favor de la Gran Brepina, que el país, puede continuar
jucha por tiempo indefinido y
jue los británicos deben asumir la
fensiva en un plazo de dos años.
¡En uno de los discursos más optijustas que haya pronunciado hasta
hora Churchill manifestó que la alación inglesa frustró las primeras lación inglesa frustró las primeras mbestidas del "blitzkrieg" de Hit-cr. Los puntos sobresalientes de su scurso fueron los siguientes: Priero, Gran Bretaña al terminar el mer período de los ataques aé e encuentra más fuerte que Sola puede continuar la gue ra durante años pero debe apres rese para emprender la ofensiva en ses para emprender la ofensiva en está o 1942. Seguindo, se ha nego-ado con Estados Unidos el arrea amiento de posesiones inglesas en hemisferio occidental que Gran rectaña, está dispuesta a ceder a orte América para los fines de la efensa por un período en oventa a nueve zños. Tercero, Churchill anifestó que se realigação en un anifestó que se realizarán en un atturo próximo operaciones más vas as en el Cercano Oriente y afir-go que Gran Bretaña cumplirá sus opligaciones con Egipto, Turquía y Iraq Mesopotamia, Cuarto, insi uó el primer ministro que el go-ierno de Petain podría ser lanza-

de a la guerra contra Gran Bre-taña. Quinto, Inglaterra retiene el dominio completo del Mediterraneo oriental. Setto, Está resuelta mina tener un absolute bloqueo sobre el continente europeo. Churchill subra yó que el gobierno de Londres no tolerará ningún proyecto de ayuté a los pueblos dominados por iale-manes que sufran escasez. Alimó ano Mercania es la reconsiblo nece manes que sufran escasez. Afirmé que Alemania es la responsible por la alimentación de los países que dominó. El discurso de Churchill, que duró 45 minutos estuvo lleno de pasaces optimistas. Indicó que el mismo Hitler con sus procederes es tá abriendo una gran trampa al régimen mazl. En lo que a la expulsión de judios se reficere, disminutyó en general el standard de vida en Alemania mientras que Gran Bretaña. mania mientras que Gran Bretaña mejoró su situación. Su confianza en el triunfo final de Inglaterra quedó de manifiesto en su declaración que los británicos estarán prontos a socorrer a los pueblos de Europa cuando se derrumbe el

nazismo.

A las 17 horas, mientras Churchill pronunciaba su discurso en los comunes, como un desafío a la potencialidad bélica alentana, acpotencialidad bélica alentana, ac-roplanos, alemanes bémbardeaban varias zonas del interior de la re gión sureste de finglaterra. Los eta zas británicos se hazaron al ata-que contra los invasores al mismo tiempo que éstos eran contenidos por las baterías anti - aéreas.

#### CONTRA LAS QUINTAS COLUMNAS

Viene de la Página UNO) vil española es conocido como guinta columna" Como en ningún ais reina unantelidad reina unanimidad completa utinta columna" existe potencial-ente en cada país y en cada gue-la. Pero los países despóticos to-litarios la sofocan brutilmente en interior mientras la estimulan en demás partes. Es en la democra que la quinta columna puede ncionar más libre y eficazmente la conquista de incruenta de Au Pr conquista de incruenta de Aus-los jefes austriccos de la quin columna desempeñaron un papel jisto. Los eslovatos que inbian ado el donimio húngaro pudie iser engañados. Pero los checos los polacos no. Unos y otros ha-u vivido demastado tiempo junin vivido demastado tiempo jun-a los prusienos para tener la s pequeña duda sobre las vér-deras intenciones de-Hiller. En-los checos y los polacos no hu-una quinta columna fuerte. Los cos fueron finalmente dominados la traición de Francia y el egois de Gran Bretaña y los polacos el poderio armado de una na-tres o cuatro veces más fuer

te. Para ver a la quinta colum-na en pleua acción había que aguar dar el ataque a los países demo-cráticos. En Noruega hay muy poca duda de que las actividades la quinta columna contribuyeron al éxito del ataque relámpago alemán y a ellas se debió el rápido derrum be de la resistencia organizada. En landa la quinta columna era más nu merosa que eficza sin duda debido a su carácter abierto. En Bélgica sin sombra de duda los flamencos partidarios de Hitler tralcionaron las principales defensas del canal Alberto abriendo no solamente su país sino también Holanda a la in-



#### ESION DE LAS POSESIONES

VIENE de la Página UNO.

Anas ocupadas por los alemanes, ya que la Gran Bretaña no siede tener la seguridad de que los socorfos destinados a esas sias no vayan a care en poder de los alemanes. Refiriéndo al gobierno francés encabezado por el mariscal Petain dijo e "en cualquier momento puede ser obligado a convertirse nuestro enemigo", y reafirmó su fe absoluta en la victoria al, ya que la Gran Bretaña está en condiciones de sostener a sola la guerra durante largos años. Añadió que esta na fin debia prepararse para tomar la ofensiva en 1941 y 1942 hizo un llamamiento a los Estados Unidos para que suminis Fran a la Gran Bretaña los destructores que ellos no tienen finalmente en uso. Refiriendose a las bajas sufridas por la an Bretaña desde el comienzo de la guerra dijo que sumaban total, entre muretos, heridos y prisioneros e incluyendo a civiles, noventa y dos mil, contra trescientos sesenta y co mil registradas en el primer año de la guerra mundial.

Dijo que esta guerra no es sino continuación de la de 1924 nque con una gran diferencia de forma, e hizo notar que nque haya menos pérdidas de vidas, las decisiones adoptas en el trans arso de estas hostilidades han pesado más so a la suerle de los países que cualquier otrá que se recuerde se los tiempos barbaros. "Hitter dipo Churchill, extiende pra sus manos sobre Europa, Nuestra ofensiva se está ges do lentamente y debemos prepararnos en forma metódica resulta para nuestra campaña de 1941 y 1942". Al referir a que no se dejarán pasar alimentos el primer ministro hizo lar que los alemanes en su "nieva economía unificada de ropa?" alegan que poseen amplias reservas alimenticias y por tanto deben de estar en condiciones de alimentar a los puesa a prestar a los Estados Unidos facilidades de defensa en las osesiones británicas del hemisferio occidental. WIENE de la Página UNO) -

A A UT MURER EN ?

Muchos accidentes ocurren por mala iluminación. Además, una iluminación inadecuada resulta con frecuencia en permanente daño a la vista. Compre hoy algunas bombillas de reserva e insista en que sean "GE-MAZDA" de la General Electric Co. Inc. U.S.A., las bombillas que siempre producen una luz brillante y clara y que duran impartiendo una claridad por mucho más tiempo que las demás marcas.

GENERAL ELECTRIC DURA MAS SU BRILLANTEZ

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.

DISTRIBUIDORES Departamento Comercial

# DE MEXICO SOLICITAN LOS NOMBRES NUESTROS COMERCIANTES

La firma Evaristo L. Rodríguez desea entrar en relaciones con nuestro país — Por medio de la Cámara de Comercio desea obtener los nombres de ellos

La cámara de comercio ha re la cámara de comercio ha re la cámara de comercia ha re la cámara de comercian de la firma industrial mexicana Eva risto L. Rodríguez, establecida en la ciudad de México, la cual desea entrar en relaciones co-merciales con nuestros comerciantes importadores.

Desea que se le envie la nó-do establecer estrechas relaciones, nes.

Con la actividad que le caracteriza, el secretario de la racteriza, el secretario de la racteriza, el secretario de la ventajosa, que indualelment e serán favorables permitien-merciantes.

## INICIA SUS CLASES LA ESCUELA DE HIGIENE EL PRIMERO DE SETIEMBRE

En ella será preparado el personal que habrá de trabajar en las dependencias de la Secre-taría de Salubridad Pública — Funcionará en el propio Ministério y se dará instrucciones, a los Inspectores de Higiene, visita doras sociales y assitente sanitarias

La secretaria de salubridad pública pone en conocimiento del público que el 1º de seliem bier próximo abrirá sus puersitas la Escuela de Higiene, pa trocinada por esa institución, en la cual se darán clases a los que vayan a comprar, puestos en las diversas dependentias de la secretaria.

Serán preparados en esta es mo pagar por matricula treina cuella, que funcionará en el da colones y diez para recibia de titulo correspondiente.

Dado el Interés que existe entre personas de ambos sexos trata de una escuela mixta y para ingresar a ella es necesa i co aportar atestados de buena conducta y buena salud, así coro elevado de alumnos.

# EL CATORCE DE SETIEMBRE REANUDANSE

# GIGANTESCO ATAQUE AEREO PARA LOS PROXIMOS DIAS ANU

SE PRESUME QUE LOS NAZIS HARAN UN NUEVO ATAQUE USANDO DE CUATRO A CINCO MIL AVIONES.
LOS ATAQUES DE ESTOS DIAS HAN SIDO ESPORADICOS
Y SIN MAYORES CONSECUENCIAS.— VARIOS AVIONES
SON DESTRUIDOS POR LAS BATERIAS ANTIAEREAS
REITANICAS BRITANICAS

DESDE UN PUEBLO DE LA COSTA DE INGLATERRA, 20. UP—Las fuerzas aéreas británicas llevaron a cabo esta ma drugada la más violenta de sus incursiones contra las base ale mane y posiblemente contra concentracione de tropas enemigas en territorio de la costa francesa. Es el quinto ataque reo británico efectuado en cinco dias contra las posiciones enemigas del circ lado del canal. migas del etro lado del canal.

TRANSPORTES ALEMANES ATACADOS POR LOS

LONDRES, 20. UP-El almirantarzo dió el siguiente comu LONDRES, 20. UP—El almirantarzo dio el siguiente comu wicado "una escuadrilla de aviones de bombardeo en picada per tenecientes a la armada localizó ayer y atacó a dos transportes enemigos de uns tres mil toneladas cada uno cerca de Haugesand, Noruega. Uno de los transportes fué alcanzado por dos bombas. Otra escuadrilla atacó los depósitos de petróleo al nor de de Haugesund. Todos nuestros aviones regresaron a sus

LA EFICACIA DE LA DEFENSA ANTI-AEREA BRITANICA LONDRES, 20. UP— Hasta la una de la tarde de hoy no ne habia registrado ningún ataque aéreo en masa de los alemanes, pareciendo que el alto comando nazi ha desistido, por ahora al menos de lanzar una gigantesca ofensiva aérea contra tas islas británicas.

sthora al menos de lanzar una gigantesca ofensiva aérea contra tas islas sentánicas.

Aun cuando las condiciones desfavorables del tiempo son de seguro un factor en esa decisión, es indudable que también contribuye a la disminución de los raids alemanes la eficiencia, cáda dia mayor, de la defensa anti-aérea británica. Al respecto se indica en circulos autorizados que si bien en Francia fos elementos de los RAF y los de su aliada Francia debieron actura frente a la abrumadora superioridad numérica y cualita tiva de los germanos pero hoy la situación de la defensa británica es muy distinta. Cuando se observa el primer sintóma de que las formaciones enemigas están en camino las patrullas de la defensa se remontan a alturas distintas y salen a su encuentro sineronizando el ataque antes de que lleguen a las islas. Usas enfrentan a los Messerchmitt que forman la cortina protectora y otros se traban en combate con los bombarderos. Los servicios de señales instalidos en las costas actúan con rapi dez. contribuyendo también aa l defensa los obstáculos a base se globos cautivos particularmente si los atacantes se ven obli sanicas de las diversas areas se van sucediendo en el ataque a asedida que los bombarderos logran internarse mientras que por lo regular las patrullas costeras después de su actuación inicial se mantienen a la expectativa para acometer a los bombarderos en su vuelo de regreso. Una parte importante de las pérdidas alemanas se han registrado sobre el mar ya sea en el vue

MUSSOLINI CONTESTA LA FELICITACION DE HITLER

MUSSOLINI CONTESTA LA FELICITACION DE HITLER BOMA, 20. UP—Se anunció oficialmente que el Canciller Mitter telegrafió a Mussolini lo siguiente: "Ruégole que acepte funtamente con vuestro ejército mis cordiales felicitaciones y as del pueblo alemán por la gran victoria obtenida en el Africa Oriental. Firmado, Hitler". Mussolini le contestó: "Fuehrer: Agradezco en mi nombre y en el de las tropas vuestras felici daciones por la victoria sobre los británicos en el Africa Orien fal. Con mis saludos de camaraderia, Mussolini". También se rannació que Mussolini telegrafió al Virrey de Etiopía Duque de Aosta sus felicitaciones personales y las del pueblo italiano por la ocupación de Berbera.

RECLAMA ALEMANIA HUN-DIMIENTO DE BARCOS BRITANICOS

BERLIN, 26. UP— El comurado anuncia que un submarino alemán hundio al buque mercante artanado inglés Ampleforth de 4578 toneladas, otro submarino hundio buques británicos por un total de 6880 toneladas, y un tercero hundio naves inglesas con un total de 41000 toneladas. El comando agrega que las fuerzas aéreas durante "incursiones armadas de reconoci-

miento" bombardearon con éxi to fábricas. Durante la noche la aviación germana efectuó raids sobre aeródromos en el sur de Inglaterra sobre puertos y los grandes depósitos de petróleo de las costas sur y sudeste.

PERSEGUIDA UNA ESCUA-DRILLA ALEMANA DE AVIONES LONDRES, 20. UP — UI

LONDRES, 20. UP — Una gran escuadrilla de aviones ale manes cruzó esta tarde la costa por el sureste penetrando tie-rra adentro siendo perseguida

A consecuencia de los incendios provocados por los bombardeos japoneses

CHUGKING. 20. UP— Las ayer y hoy. Hoy setenta y siete ciudad amurallada han sido re ducidas a cenizas a consecuencia de los incendios porvocados por bombardeos aéreos japoneses de tos.

# VENTEM

# NO PUEDEN ESTA

QUIEN ES EL DEPORTI

(MEDALLA

# QUIEN ES LA NOVIA

(MEDA

¿Puede usted contestar mentalmente estas dos preguntas? ¡Indiscutible

## POR FAVOR SUPLICAMOS

1)—Sólo el sentir popular puede dar este veredicto. Las opiniones pueden ser muchas. Como muchos los candidatos. Lo interesante es saber: ¿Quiénes tienen más partidarios? ¡No hay solución, sino es conociendo el sentir de las muchedumbres?

2)-Pues bien. Nosotros, tenemos el medio. Y antes de decir cuál es el medio, del cual el público habrá de aprovechar para proclamar DEPORTISTA MAS POPULAR, y NOVIA DEL DEPORTE 1940, y para salir limpios de suspi-cacias, debemos aclarar lo siguiente:

a) La FABRICA DE CONFITES "MERCE-DES", tiene en explotación el grandioso concurso Historia de Costa Rica. Y decir esto, equivale a saber, que el país entero casi veinte mil personas se dedican a coleccionar estas estupendas postalistas.

b) Veinte mil person confites. Veinte mil perso riamente confites HISTO

3-Aprovechando e FABRICA DE CONFIT dispuesto colocar dentri toria de Costa Rica", si público, Cupones para le TISTA MAS POPULAR TE 1940.

4)—Hay Cupones qu por CINCO, por DIEZ; VEINTICINCO.

5)-Desde hoy, los ve de la "Historia de Cost encontrarán en sus coi Pues bien. Esa legión que dé el veredicto final

LA AFICION TIENE LA PALABRA. VEINTE MIL PERSONAS DIRAN DENTRO DE A ORO) Y QUIEN ES LA NOVIA DEL DEPORTE 1940 (MEDALLA DE ORO). - LEA PALABR

UNA EMPRESA JOVEN

APARTADO 419 -

OIGA todos los días "Noticia Deportiva MERCEDES" en NUE

PROTESTA SUIZA CONTRA

nistro ed Suiza formuló una pro GRAN BRETAÑA testa por el presunto vuelo de aviones militares británicos sobre territorio suizo.

AFIRMASE QUE HUBO UN LE-VANTAMIENTO EN ALBANIA A PRINCIPIOS DE AGOSTO LONDRES, 20. UP. - El subsecre

# LAS CARRERAS DE CABALLOS EN LONDRES

# NCIA BERLIN CONTRA INGLATERRA

# PERSONAS R EQUIVOCADAS

STA MAS POPULAR?

DE ORO

**DEL DEPORTE 1940?** 

LA DE ORO)

mente que sí! Pues siendo usted admirador de algún deportista "ese" ndidato!

## EER ATENTAMENTE

is que consumen esos nas que compran dia-RIA DE COSTA RICA.

a circunstancia, la 5 "MERCEDES", ha de los confites "Hiscosto extra para el elección de: DEPOR-NOVIA DEL DEPOR-

e valen por UN voto. por QUINCE, o por

inte mil coleccionistas a Rica" MERCEDES, ifites estos cupones. le aficionados, será la

6)-DESDE mañana, en los sitios siguientes se colocarán urnas especiales para recibir votos. Llénelos. Fíjese bien, habrá urnas en: SAN JOSE, y pueblos vecinos; Heredia y pue-blos vecinos; Alajuela y pueblos vecinos; Car-tago; Tres Ríos; Turrialba; Juan Viñas; Limón; Línea Vieja; Puntarenas; Orotina; Río Grande. Y toda la costa del Pacífico.

7)—Si Usted no es colec ionista del Concurso HISTORIA DE COSTA RICA, pida a los que estén reuniendo postalistas HISTORIA DE COSTA RICA, que le obsequien los cupones, que además vienen con la postal.

8)-CADA SABADO, comenzando el pró-

ximo, se harán escrutinios.

9)-LOS GANADORES recibirán MEDA-LLA DE ORO.

LGUNAS SEMANAS QUI EN ES EL DEPORTISTA MAS POPULAR (MEDALLA DE TODO CON CUIDADO! LEALO. NO LE DE PEREZA! NO SON MUCHAS AS!

# ERCEDES

N - APARTADO 2757

DIRIGIDA POR JOVENES

VA ALMA TICA - A LAS 5 y 45 p. m.

rio de relaciones exteriores But-t, contestando a una pregunta, de aró hoy en la cámara de los comu is que el gobierno ha recibido in levanta-se que el gobierno ha recibido in levanta-te de la lucha ori miento considerable en Albania y se que el gobierno ha recibido in levanta-se que el gobierno ha recibido in levanta-

ES EN LA CREENCIA DE QUE LOS ALEMANES NO PO-DRAN AMENAZAR PARA ESE ENTONCES A INGLATE-RRA.—"BERLIN TUYO CIEN MINUTOS DE ALARMA AEREA", TITULA HOY EL "EVENING NEWS" LAS INFOR-MACIONES RELACIONADAS CON LOS ATAQUES HECHOS ANOCHE POR LA AVIACION BRITANICA A BERLIN

la prensa destaca los raids bri-tánicos contra la zona de Berlín. El Evening News publica la información bajo raids británi-información bajo el título "Ber lín tuvo cien minutos de alarma aérea". El Evening Standard di ce "Berlin soportó la más ex-

sa de las alarmas aéreas. Un indicio de la creencia de que las amenazas aéreas alemanas terminarán para mediados de setiembre lo constituye que se haya anunciado oficialmente q' las carreras de caballos serán reanudadas el catorce de dicho

BOMBARDEOS A INGLATERRA

LONDRES, 20. UP—El comunicado conjunto de los minis
terios de aeronáutica y Seguridad Pública de hoy anunció lo
siguiente: "Anoche las aviación enemiga operó en forma aista
da la mayor parte de las veces con aviones solitarios pero abat
cando una gran zona de Inglaterra y el sur de Gales además
de unos pocos distritos de Escocia. Agrega que cinco aviones
enemigos fueron destruidos ayer en Gran Bretaña mientras q'
los británicos perdieron tres cazas salvándose dos de los pilotos.

LONDRES, 20. UP—Se anuncia que esta mañana ya en
horas del dia fueron avistados aviones enemigos sobre una ciu
dad interior del sureste de Inglaterra.

ada interior del sureste de Inglaterra.

BERLIN, 20. UP—Después de la pausa de ayer producida en los ataques en masa contra Gran Bretaña en los círculos alemanes explican que los raids realizados hasta ahora no son nada comparado con el verdadero ataque que se iniciará en un futuro próximo. Se presume que la aviación germana reali-zará ataques utilizando de cuatro mil a cinco mil aviones por día. Ayer el mal tiempo redujo las actividades aéreas pero na die cree que la tregua pueda durar en cuanto mejoren las con diciones metereológicas.

diciones metereológicas.

LONDRES, 10. UP— A las 13 de hoy se informó que has ta ahora no se tenian noticias de que se hubiesen producido raida aéreos en masa contra las islas británicas. Unicamente un aeroplano alemán solitatio arrojó quince bombas sobre una aldea del sureste de Inglaterra algunas de las cuales cayeron a unos cincuenta metros de un campamento de niños evacuados pero sin que causaran daños ni victimas. Algunos cotages de los afrededores resultaron dañados.

BERLIN. 20. UP— De fuente autorizada se anunció que dos aviones enemigos se acercaron anoche a la zona de Berlin pero fueron obligados a retirarse antes de que llegasen "a las

pero fueron obligados a retirarse antes de que llegasen "a las proximidades del area suburbana de Berlín o de que pudiesen arrojar bombas. Agregan que sin embargo un avión consiguió llegar a el suburbio del norte de la capital donde solo dejó

caer un cohete luminoso.

LONDRES, 20. UP--- LA Associación de Prensa declara que en opinión de los péritos cañones de tiro rápido estuvieron disparando contra la costa sudeste de Inglaterra. Los peri tos llegaron a la conclusión de que los fragmentos de metal encontrados era trozos le granada disparadas desde la costa encontratos era trosque e ganada apparadas desde la costa francesa. Agrega la Asociación de prensa que según la radio holandesa esos cañones eran de 11 centimetros con proyectiles de un peso probable de 30 a 35 libras. Sin embargo por los frag mentos revisados en Londrés se cree que eran cañones de mucho mayor calibre.

LONDRES, 20. UP El ministerio de Aeronáutica que los cazas británicos derribaron a un avión alemán cuando este atacaba esta mañana un pueblo de la costa de Sulfolk. LONDRES, 20. UP— El almirantazgo anuncia que durante la semana que terminó a media noche del 11 de agosto fueron

la semana que terminó a media noche del 11 de agosto fueron hundidos por el enemigo nueve barcos mercantes británicos con un ttoal de 32.257 toneladas. Las pérdidas neutrales en el mismo periodo fueron hundidos barcos enemigos 169.675 tam. LONDRES, 20. UP— A mediados de la mañana aeropla nos enemigos atacaron una ciudad de Gales. sabiéndose que ha bia dos muertos y varios heridos entre ellos mujeres y niños y varias casas perjudicadas en el barrio obrero y que las calles estaban llenas de fragmentos de vidrios. El mismo piloto arojó dos bombas sobre un pueblo vecino. Algunos aviones alemanes pasaron esta mañana sobre diversos puntos del sudoeste encon trando siempre una intenso fuego antiaéreo. Cayeron además muchas bombas explosivas e incendiarias en las zonas rurales causandó pocas victimas. Las informaciones oficiales señalan que causando pocas víctimas. Las informaciones oficiales señalan que estos ataques aislados de los aviones alemanes no tienen ningu na semejanza con los anteriores bombardeos en masas. Se ex presa que la mayoría de los ataques de hoy fueron llevados a cabo por aparatos que volaban solos o por escuadrillas que solo actuaban en grupos de dos a seis aparatos.

## Ocupada Berbera por los italianos

ROMA, 20. UP- El comunica Hargeisa toda una compañía de do de guerra de hoy anuncia q' camelleros. También dice que las tropas italianas ocuparon un submarino de nacionalidad ayer por la tarde la ciudad de desconocida chocó contra las mi Berbera capital de la Somalia británica. Agrega que los britá nicos incendiaron parte de la población antes de embarcarse en los barcos que los evacuaron. Los italianos conocían ya la no ticia por las informaciones ema nadas anoche del propio Londres anuciando que los britás bién raids sobre Necheli Modi nicos habían abandonado aque gascio Gardia Merca y Menale lla zona. El comunicado agrecausando pocos daños y ningugo que en la Somalia británica na victima.

assonocida enoce contra las mi nas de defensa colocadas junto a las isla del Dodecaneso y creese que se hundió. Informa que los británicos. bombardea-ron los hospitales militares m Derna Libia ocasionando entre las internados na muerto y 23. los internados un muerto y 22 heridos. El enemigo efectuó tam

# MUNDO SOCIA

EL BAILE DE ESTA NOCHE EN SANTO DOMINGO

La orquesta de los músicos pro fesionales integrada por los mentos de la Banda de San José en compa-nia del director general de ban das don Roberto Cantillano. quien tendrá gunos números a su cargo, dedican un baile esta noche a las siete a la socie-dad domingue-na en el Centro Cultural. Entre las asistentes a ese festival figu ra, la simpática Srta Dorita Za mora a quien saludamos en la forma mas

.expresiva.



SRTA, DORITA ZAMORA

UN COMPLETO EXITO RESULTO tráfico ha sido susuendido en la ca-LA VELADA "RITMO DE CRIS" llo principal de ese lugar. NOVI-TAL"

Un completo éxito resultó la ve-Un completo exito resultó la vel-laca "Ritmo de Crista" en el Tea-tro Palace por la señorita profesora de balle Elsa Peralta, y con la coo-peración de todos sus discípulos y con la competente orquesta Prado. Dado el triunfo de la misma posi blemer te sea repetida, Nos limita-mos a felicitar calurosamente a to-

dos sus participantes

## GRAVEDÃO DE DON JUÁN RAFAEL PACHECO

cia que tanto acongoja a los suyos, ruega a Dios un cambio favorable en su organismo.

## BAILE DEL CLUB IMPERIAL EN EL CLUB UNION

El Club Imperial ha comenzado a hacer ya los preparativos para llevar a cabo un gran baile en los salones del Club Unión.

#### DE REGRESO A VENEZUELA

En su residencia en el barrio de Aranjuez, continúa en esta de c'e su ma gravedad el caballero don Juan Rafael Pacheco. La ciencia médica agota todos los medios por salvarie la vida y con el mismo motivo el ce despedida.

#### Rechaza la corte una solicitud de indulto total para un vendedor de lotería extraniera

FUERON TRAMITADAS OTRAS SOLICITUDES DE INDUL-

Sesión del lunes de la corte ple formar al Poder Ejecutivo en sen al tido desfavorable por ser reinci-

Sesión del lunes de la corte ple la companion de lunes de la corte ple la companion de la comp

#### BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, COSTA RICA

#### TIPOS DE CAMBIO

Agosto 19 de 1940.

o Divisas	Tipe en U.S.A. S (New York)	Tipo de Com- pra en C	
Dolar U. S. A		© 5.61 5.54	¢ 5.62
Libra Esterli	na C 3.94	22.10 (compra	situando
Libra a 90 di Lira Italiana		por cable) 0.283	22.82 0.300
Franco Suizo Florin Holano		1.279	1.330 2.378
Marco Libre Marco Aski	0.4000	Nominal 1.62	Nomnial 1.63

Valor del Colón en U. S. A. \$ 0.17825

EL GRAN BAILE EN SAN RA-MON CON MOTIVO DE LA FIES TA PATRONAL

Mucho agradecemos la siguiente

El Club de Amigos de San Ra-El Cub de Amigos de San Ra-món, tiene el placer de invitar, a usted al gran balle con que cele-brará, el día sabado 31 de los co-rrientes, a las 21 horas, el Santo Patrono de esta ciudad.

San Ramón, agosto de 1940. Orquesta Barquero.

Harán les honores de la fiesta las señoras Mary de Montes de Oca, Aleida de Valverde, María E. de Vega, Marita de Orlich y las seño-

ritas Marcela Vega, Dora Carvajal, Rita Salazar y Amalita Orlich. "Traje negro para los caballeros v largo para las damas.

### PARA SUD AMERICA POR LA VIA AEREA

Hoy, al medio día, en el aeropuer to de Santa Ana saldrán a bordo del avión regular de la Pan American Airways Co. en viaje de pla cer para Sud América, la poetiva venezolana Isola Gómez y su primo don Anibal Gómez. NOVEDADES les desea una travesia muy feliz y grata permanencia en el exterior. DOLENCIA

Desde hace varios días se es tra un tanto delicada de salud la bella joven dama doña Mary Dá vila de Alfaro. NOVEDADES de-sea su pronto bienestar.

LORETTA YOUNG Y FAY ML HAND, EL PROXIMO DO-MINGO EN EL PALACE EN LA SUPER COMEDIA "EL DOC-TOR SE CASA", PELICULA ESPECIAL PARA LAS MUJE-RES QUE NO CREEN EN EL MATRIMONIO

RAFAEL FALCON Y MARUJA GOMEZ, LA PAREJA DE ES-TRELLAS DEL-CINE QUE LLE GO AVER A SAN JOSE, DE-BUTARA EL JUEVES EN EL PALACE!

ENORME ENTUSIASMO EN SAN JOSE POR VER A ESTOS ARTISTAS SIMULTANEAMEN TE EN LA PANTALLA Y PER-SONALMENTE EN EL ESCE-NARIO

SON ALMENTE EN EL ESCENARIO

Dos artistas de cine son invespedes de la capital. Nos referimos a Rafael Faleón y a Maruja Gómez, que llegaron ayer por
el tren del Atlántico, y que debutarán el próximo jueves, 22
en el Palace, simultáneamente
mos de los amores. Falcón es
ampliamente conocido del público de San José, por haber interpretado numerosas grandes
producciones, entre las cuales
están Tierra Brava, Bajo el cieto de México, etc., siendo su úllist ima pelicula Amor de los Amoreres que el Falace va a estenar
res que el Falace va a estenar
res que el Falace va a estenar
res que el Falace va estenar
da en el Falace va estenar
da estenar
da el Falace va estenar
da el Falace va

Rumbo a los Estados Unidos en viaje de placer

Acompañada de su hermano, el joven don Abelardo Raventós, sale. para los Estados Unidos en viaje de pla cer, la bella y simpática dami ta Julieta Raventós, quienes permanecerán varios meses en Acompañada de varios meses aquel lugar don de visitarán la feria mundial de Nueva York. Novedades les anticipa su a-fectuoso saludo de despedida



SRTA. JULIETA RAVENTOS

#### SE REINE ESTA TARDE EL COMITE NACIONAL DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

El Fiscal informará con respecto a las actividades del Comité Auxiliar de Moravia

Esta tarde a las cinco y me-l Esta tarde a las cinco y me-dia, se reune el comité nacional de la Cruz Roja Costarricense en su local, para lo cual se ha convocado a todos sus miembros sienda esa la reunión ordinaria del presente mes.

Hemos sido informados que entre otras cosas que serán a-bordadas, el fiscal se referirrá a las actividades que viene des plegando el comité auxiliar de Moravia, el cual ha venido en los últimos años manejándose independientemente, lo que no puede ser de acuerdo con los

Además serán tramitados al gunos otros importantes asun-tos que requieren la atención del comité nacional

#### PODEROSA ESTACION

(Viene de la Página UNO) los edificios y del ajambrado de púas desde donde pasó a un campo de maiz y desapa-reció. Guardias armados vigi lan todos los puentes y re-gistran los vehículos para dar con el fugitivo.

#### FUERTES ATAQUES LANZA LA....

(VIENE de la página UNO)—nal. Desde la formación del nuevo gobierno francés la pren sa y la radio insisten en sus comentarios de que la revolución francesa de 1940, es eviden temente superficial como que viene de arriba y carece de base real en el pueblo. La Allgemeine Zeitung comentaba recientemente el último discurso de Petid del careca de la ca tain diciendo que "el nuevo es tado francés es un estado auto ritario, improvisado y sin ba-se", pues ha renunciado a la ba se artificial parlamentaria pe no la tiene en la opinión pú blica. Añade que el gobierno de Petain no representa nada esenglalmente antevo y careco de unidad interna. Dice que el Gobierno no tiene unidad y que por una parte tiende a la direc ción política y social del esta do mientras por otra el minis tro del trabajo B. Belin repre-senta la orientación mas izquir

El articulista concluye El articulista concluye con esta observación ya, corriente en la prensa alemana: "Es más que evidente que la revolución del Mariscal ha sido hecha des de arriba y tiene muy poco q' ver, con un movimiento revolu cionario popular. En el estado de Petain subsiste mucho de las ideas de la monarquica 'Ao-ción Francesa y su anciano fun ción Francesa y su anciano fun dador Maurras. De iguel ma nera "la Frausfurter Zeitung" calificó hace poco al gobierno Petain como Fideicomisarios de una quiebra que ahora quieren abrir de nuevo el negocio". La

prensa y la radio han venido

siguiendo la labor del Tribunal francés encargado de determi-nar la responsabilidad de los nar la responsabilidad de los gobernantes que llevaron a a Francia a la guerra. Sin embar go los comentarios no demuestran ninguna satisfacción y en cambio se ridiculiza por lo general el procedimiento afirman do que ningun tribunal podría conició sivaça e todas les nere. quizás juzgar a todas las per-sonas y organizaciones respon-sables de la culpabilidad de Francia.

#### BERLIN BOMBARDEADA

Viene de la Página UNO zo de las hostilidades la alar-ma aérea al aproximarse los ama aérea al aproximarse los aviones británticos "hasta cerca de Berlin", según informan en las esferas auforidades. La señal a las 2.20 se anunció que había de alarm ase dió a las 12.45 y pssado el peligro. Cerca de 40 explosiones aparentemente de las granadas antiáereas se oyerón al oeste de Berlin pero no se advirtió la presendía de avio nes ni de actividad defensiva en otros puntos de la capital.

#### SEXTUPLICADA . .

(Viene de la Página UNO) marcacione será de 50 nudos marcacione será de 30 nutos y se las empleará para el patrullaje costero. También se reveló que las fuerzas na vales canadienses actualmente sextuplican a las del mente sextuplican a las del año pasado con un totat de 113 naves y otras 95 en cons trucción.

#### SECCION DEPORTIVA

# ORION y LA LIBERTAD INICIAN HOY IA SERIE FEMENINA de PRIMERAS FUERZAS

### Se inaugura hoy el campeonato Ncl. de Ajedrez Con este gran torneo mayor se clasificará el retador oficial del actual campeón nacional

lgualmente se aprovechará este cotejo para constituir el cuadrangular olimpico de ajedre-cistas costarricenses — Este cuadrangular para 1941 deberá quedar así: campeón, sub-campeón y los dos clasificados por su orden, en las pruebas

oportunamen te, la Federación de Ajedrez es Costa Rica micia esta noche el gran certamen nacional de Ajedrez e fin clasificar el retador oficial de Valverde De Bernardi, actual cam peón hacional. Inuslmente se apro vechară este cotejo nacional de deracos para constituir el cuadran gular olímpico de ajedrecistas cos tarricenses para 1941 que en dofi-nitiva deberá quedar asi: Campeón, subcampeón y los dos clisificados nitiva debera quegar así: Campeon, subcampeón y los dos clasificados más por su orden en las pruebas. Resulta, pues, que la prueba de es te año resultará de suyo interesan te y con gránces perspectivas. NOVEDADES sienpre atenta a las grandes campañas nacionales de

control de federación de nues-con relación a este gran torneo ma tro juego - ciencia, desea el más yor del juego - ciencia, los dare-completo exito a los uses partici-nantes y a los directores oficiales de lectures, máxime cuando estas-

e este magno suceso. Nuevos detalles que oblengamos miento.

#### DETENCION

(Viene de la Página UNO)

ral Juan Andreu Almazán q' fue candidato a la presiden cia de la república en las elecciones de julio.

CALIFORNIA, 20. UP-

informa que el destroye rteamericano Stack. pg para la base naval mejica de Acapulco con el fin norteamericano de investigar la detención y abordaje del buque de ca-ga de bandera horteamericano Frasch, por una caño nera mejicana. Dos buenos partidos se verificarán, por el cal peoo masculino de segundas divisiones — La segun de Libertad se enfrentará al Seminario A. y el San Luis jugará contra el Imperial Deportivo

Un enorme entusiasmo ha desper que será ésta una buena opo tuni-tado en la afición de la capital por la serie de basketbol que se inicia-jo de baloncesto. rá hoy, entre los primeros equipos femeninos del Orión y La Libertad. Como es sabido, La Libertad es-

tá en condiciones de otrecer una gran exhibición. El Orión ha venido preparando con todo interés a to-cas sus jugadoras, ya que el propósito es el de presentarle la más fuerte batalla al equipo adversario. fuerte batalla al equipo adversario. el estelar, estos partidos princten Con tal motivo, la integración de los resultar muy interesintes, da las dos teams será muy buena, por lo condiciones de los teams.

(VIENE de la Página UNO) --- |

SERAN ENTREGADOS A CANADA...

Dos buenos enquentros so veri-

ficerán por el campeonato masculi no de segundas divisiones. F primer término se enfrentarán que quada de La Liberta? y el síminario A. y luego jugarán el San Luis, de Cartago y el Imperal De portivo, de esta localidad. Act como

material bélico a Inglaterra

Francia antes del derrumbe la última. Como se sabe,

# Será enviado hoy a la Sría. de Educación Pública el plan de las olimpiadas intercolegíales

ESTE FUE ELABORADO POR EL DEPORTISTA Y ATLETA ALFREDO CRUZ BOLANOS

La primera ley de este plan dice: la secretaria de educación pública nombrará el comité di-rector y organizador de las olimpiadas intercolegiales, contando pará ello con elementos en-tendidos pera los más ajenos posibles en cuanto a pasión o partidarismo de cada institución

En la tarde de ayer nos entera los 9 y los 16 años.

mos que hoy sera presentado a la 139 Se establece 1a Categoria Se
Accretacia de Eduçación Pública hor para los sevenes de 14 a 48 m² ley para las Categoria Se
tegnales, elaborado per el joven de 149 La Categoria Mayor para los rector de 1as Olimpiad
legiales reconocerá una
portista y aleta Afredo Coraz Bol
años, quien otras ocasiones ha se años; pudiendo competir un drue
y afres du de competencias acidir no consistencias acidir no consistencia acidir no consiste inno, quien otras ocisiones ha isno, a un cargo, la cogonización
cas, Obtuvinos así una copia de
este plan, in que demos a conoces
a nuestros estumbles ectores, opor considerario de gran importan
se quier que mayor apoyo a los,
eventos deportivos, que están deli
tro del programa de enseñanza en
las escuelas y colegios:

El espíritu de la juventud es un erreno generoso donde la simien-e de una palabra oportuna, sue-rendit en corto tiempo los feu se de una inmortal veg.tación. José E. Rode

José E. Rode

19) La Secretaria de Educación
Pública númbrará el COMITE DI
RECOLOMIA CONTRE DI
RECOLOMIA CONTRE DI
RECOLOMIA CONTREDITA
LA CONTREDITA DE CONTREDITA
LA CONTREDITA DE CONTREDITA
LA CONTREDITA DE CONTREDITA
LA CONTREDITA DE CON

n Tenico. 3º) El Director Técnico es el ú-ico responsable del desarrollo con-eniente del programa y tendra a argo el control de las competen

cargo el común acuerdo el Direc (cias).

4º De común acuerdo el Direc (común Director Venico y el Comíto Director Director (común Director de la común de la común

#### DE LOS PARTICIPANTES

19) Participan en las Olimpia-das Intercolegiales, hombres y mu jeres de las Escuelas, Colegios de Servicio de la República y Universida des de la República y Primeros a-fos de Colegios se devará a cabo el Pentahalhon Juvonii. En es-tes eventos participam devenes cu ya condicio de comprendida entre

#### DE LOS EVENTOS

19) Se celebrarán campeonatos le futbol y basquetbol escolares no omando en cuenta las categorias. Los colegios participarán contra las universidades en estos campeo

natos.

29 Natación, boxeo y ciclismo se llevarán a cabo stempre que ho ya iugar adonde hacerlos y sufficiente número de participantes.

39 Las diferentes faces del A tletismo se desarrollarán siempre que participen en las competencias si individuos por lo menos aunque esta de una misma institución.

### DE LOS PREMIOS Y PUNTUACIONES

PUNTUACIONES

19) En cada evento de Atletismo habra 6 puessos correspondiendo 6 gundo, 4 puntos al tercero y esi sucesivamente. Los premos seran los siguientes: Medalla de Draca para el ler, puesto, Medalla de Draca para el car, puesto, Medalla de Braca para el car, puesto, Medalla de Braca para el car, Medalla de Braca para el car, Medalla de Braca pera el 27. Medalla de brance para los otros 3 puesto, selamente o la companio de la cara participante. Y el premio consiste en un TROFEO RO. De la equipo que lo gane y lega a perimeccine a la institución que legre ganarlo tres años conse cultyos.

gu a persencerie a la institución que legres gatario tres años canse cuitos de la composición de Foot-Ball se decidirá por doble climinación.

3º En Backet-ball se dará un punto a ceda serticipante. Y el premio consiste en un TROFEO ROTARIO en las mismas condicio aos del de Foot-ball.

4º El campeonato de Basket-ball se decide por doble eliminación.

ción.

40) Para la celebración del Penthatillon Juyenil se observará el
reglamento correspondiente en
cuanto a premios pero la puntuación se dará con respecto a los 6
primeros puestos en cada categoría.

ria 5º) Habrá un DIPLOMA DE PARTICIPANTE, para cada una due de una manera u otra hayan ayudato a la celebración de las Colimpiadas Intercolegiales, (Atleta, Jucces organizadores favorecedores, etc).

DE LAS COMISIONES

19 El Comité Organizador y Director de Jase Olimpiadas Intercelegiales reconocera una Comisión representativa de cada institución participante.

29 Esta Comisión cerá la rescripción de sua representado, y de la Cultura observada par los participantes en las competencias.

1.29 Esta Comisión cetá obligada a velar por lodo asunto que concierna en la preparación pera el cierna en la preparación pera el cierna en la preparación pera el menero de la preparación pera el menero de la preparación pera el menero de la preparación pera la institución que representen un TROFEO FONTARIO que sera para el alumno que alcance mejor pun tractón. Cada uno de estos trofeses concentra por desa por algun particular levara el por algun particular levara el por algun particular levara el por de concentra en su duento.

ELAS INSCRIPCIONES

#### DE LAS INSCRIPCIONES

1°) El periodo de inscripciones rá durante tode el mes de setie bre, El 30 de setiembre a las 4° la tarde se cierra la inscripción, fin de poder elaborar los progr

la tarde se cierra la inscripcion, a fin de poder ciaborar los programas.

La inscripción será individual y la la boleta de inscripción paracera individual y la la boleta de inscripción costará e 0.25.

31 Cada boleta de inscripción costará e 0.25.

El sabado 5 de contro pueden boleta de inscripción costará e 0.25.

El sabado 5 de contro pueden boleta de la costará e 0.25.

El sabado 5 de contro de puede hacer en las diferentes provincias a fin de hacer propaganda.

El dominge 6 se hará el gran de file PRE-ChiaPPCO dentro del puede hacer de las el la 1.2 y 13 de ceture se eclebrarán los grandes finales de fact y bastet ball así cis mo los eventos de atletismo.

Para el fin de própaganda se racturado de la contro de la control de la contr

# comisión es "un complemento logico" de la doctrina de Monroe y el anuncio de Roosevelt de que Estados Unidos sigue deci dido a rechazar todo ataque con tra Canada fue bien recibido en circulos diplomáticos de la America Latina. Se espera que la entrega de los destructores a Inglaterra sea el primer hecho concluyente de las conversa a logitaterra sea el primer hecho concluyente de las conversa ciones. Las naves pasariam de Es tados Unidos a Canada no direc tamente de Washington a Lon dres. El metodo que se seguira será probablemente identico at que se observo en la entrega de la del las discusiones. MUY LUCIDOS LOS EVENTOS DEPORTIVOS QUE SE

EFECTUARON EL SABADO Y DOMINGO EN LIMON En el partido de basketbol, que fué uno de los más lecidos de los que se han efectuado en aquel puerto, los visitantes vencieron a los porteños, por el score 45-25

San José, 19 de agosto de 1940, de baskethall que ha sico uno de Sr. Cronista Deportivo de los más lucidos celebrados en aquei NOVEDADES

Me es grato comunicarle que el "Fomento F. C." jugo el sabado pa saco a las 4 de la tarde en Limón un interesante partido de fut bol contra el Barcelona, empatando a tres goles. Anotaron por el Fo-mento Manolo Amador, Nando Gon zález y Paco Flores. En la noche se ugó un partido

ping - pong, en el que triunfó Barcelona por dos partidas con

celebró un baile en lo salones del Barcelona en honor de los visitantes, que resultó muy lucido y elegante. El comingo a las ocho de

as efectuó el partido de billar, contra los mejores tacos del puer lo, distinguiendose don Arturo Ve ga y don Hello Arroyo del Fomen to, la victoria fué de los josefinos. Más tarde se efectuó el partido l

puerto; correspondió el triunto a lo visitantes por 45 puntos contra 25 El Eomento F. C. regres a Sar

El Eomento F. C. regres a San José el mismo domingo després de de eventos en guida y caballerosa, bajo la firec-ción del Lic, con Edgar A ador cuida y caballerosa, tajo la lacción del Lic, con Edgar A ador. El Barcelona atendió fina y espléndidamente a los visitar s, es pecialmente lo hicieron el señor Chaves y el señor Carlos Alvara Chaves y el senor Carros Alvera do Soto y demás miembros le Di rectiva. El primer comandante senor Sartoresi, habiendo reci do el señor Manolo Amador una poqueña lesión en la playa de Pira, se mostró Alligente y servial, co: que el Fomento F. C. le agrade: proel Fomento F, C. le agrade o publicación de un comentario s Ve bre estos eventos.

H. GONZALEZ TRUQUE

#### JUUVENTUD, CULTURA Y DEPORTE", CONQUISTO UN NUEVO TRIUNFO

Por cuatro goles contra uno venció al "Aguilas Negras" que se presentá reforzado.— El partido la dedicaron al señor don Gonzalo Muñoz que obseguió a los vencedores con con una hermosa bola

Sr. redactor Deportivo de NVEDAESD

Estimado señor

Me permito informarle que en el juego efectuado el último domingo en la Plaza de La Uruca entre los equipos de futbol "Juventud, Cultura y Deporte", y "Aguilas Ne-gras" el triunfo correspondió al pri mero que logró alcanzar el indis cutible sorre de cuatro a uno. El dedicado, señor Gonzalo Mu ñoz, obsequió a los muchachos ga-

San José, agosto 20 de 1940
nadores, con una bonita bola, y los
cultor Deportivo de
NVEDAESD
nadores, con una bonita bola, y los
felicito y se mostro complacido de
la clase de juego presentado y que
no obstante la potencialidad del ene
miso, reforzado con cuatro elementermito informarle que en el

tos de "Escuelas Internacionales", lograron superar y ganar. Con gracias por su atención y la acogida que en repetidas ocasiones nos ha dispensado, soy de usted atte.

CLAUDIO GUERRERO Secretario del "Juventud, Cultura ye Deporte"

# NO VENDEMOS AZUCAR EN NUESTROS NEGOCIOS

# MERCADERIA EXTRANJERA INTRODUCIDA DE CONTRABANDO EN LA ESTRELLA

Informa el Subinspector de Hacienda que en los establecimientos hay diversos artículos que entraron sin pagar los impuestos de ley—Hasta la fecha aquellos comerciantes han venido procediendo así, lo que acarrea grandes pérdidas al Fisco

da de La Estrella, dice que en Bonifacio, ha podido darse cuen ta de que en los establecimientos comerciales vender mercade rias que han sido introducidas al país de contrabando, ya que han pasado por aduana

hacien- | han pagado los derechos fiscales

las mercaderias eran introduci de la anormalidad se dirige a das tranquilamente sin que na die dijera que se estaban contraviniendo las leyes y perjudiponer las cosas en su lugar. cando al fisco grandemente

nan pugado los derechos fiscales e Así entran al país sedas, lo-correspondientes.
Tal es la práctica desde hace quien sabe cuanto tiempo, que tor de hacienda al darse cuenta las mercaderias eran introducil

Nos dijeron esta mañana varios pequeños comerciantes de esta capital — Tendremos que pagarla a C 18.50 a los ma-yoristas, para ganar solo un colón cincuenta por quintal Descontando las bolsas esa ganancia queda en nada, sin contar con el tiempo que se gasta en la empacada de las cien libros

Esta mañana recibimos la vi ta de un grupo de pequeños omerciantes de esta capital, q' enían con el objeto de pedir os decir algo en NOVEDADES nada, con lo cual ellos prefie sita de un grupo de pequeños comerciantes de esta capital, q' venían con el objeto de pedir nos decir algo en NOVEDADES con respecto de la difícil situa ción que para ellos crea el nue precio de venta del azú-

Si los comerciantes mayoris-

ren no vender azúcar en sus negocios. Así nos lo dijeron ca tegóricamente.

tegóricamente.

Agregan que ellos no pueden comprar el azúcar directa
mente a los ingenios, por cuan
lo quando compran, lo hacen Si los comerciantes mayoris-tas adquieren el artículo en los mente a los ingenios, por cuan ingenios a 18 colones, tendrán que venderlo por lo menos a en cantidades pequeñas y a "ve en cantidades pequeñas y a "ve ces a crédito cuando no tienen nos comerciantes les quedaría sólo uno cincuenta por quintal

## ARRESTADO ayer un INDIVIDUO QUE FALSIFICO UN VIGESIMO de LOTERIA

POR LA ALTERACIO NDE UN GUARISMO SE LE JUZGA AHORA EN LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA

do Leitón a pagar unas ordenes con un vigésimo de lotería na-cional. Ya estaba dispuesto a depositarlo en la registradora y

vista a un cándido se le hubie-ra pasado era el 16491 como re

sultado del trueque del 8 en 9
El señor Mirabelli cuando se
dió cuenta de timo que se le
quería hacer llamó a un polidarle el vietto cuando al tacto y mirándolo al trasluz se dió cuenta de que se trataba de una cuenta de que se trataba de una a la detención. El número honrado segundo penál se juzga a Lei-responderá estar guardado.

Ayer tarde se presentó en la conocida cantina Los Cuatro era el 16481 y el que a simple títulos de crédito al portador q' Gatos un ciudadano de apelli- vista a un cándido se le hubie- al digo penal sanciona severaal digo penal sanciona severa-mente con prisión. Como el ti mo pretendía à ser parte de una alteración por el vigésimo de un entero apócrifo premiado en el sorteo del domingo recien-

#### PARALIZADAS LAS IMPORTACIONES DE GANADO

Duranti: la primera quincena del mes no se realizó ningu-na importación de Nicaragua.—Se debe seguramente a que en el mes pasado fueron muy grandes las cantidades que se trajeron

Esta mañana nos fueron sulación con el movimiento de panado en la protración de ganado en la cimera quincena del mes de losto en curso. de los cuales pasado, cuando hubo el mayor desprende que ha habido na completa paralización en las actividades ministrados algunos datos en relación con el movimiento de importación de ganado en importación de ganado en la primera quincena del mes de agosto en curso, de los cuales se desprende que ha habido una completa paralización en

transcurrido no se ha importa-

stas actividades. / ses anteriores.

## IMPORTANTES TRABAJOS SE EMPREN-DERAN EN EL MERCADO CENTRAL

Desde hace mucho tiempo se viene hablando de la construcción de un edificio moderno dig no para ser el emporio de la ciudad capitalina.—Esta mañana el señor gobernador y el pre-sidente municipal hicieron una visita de inspección para disponer lo más conveniente.

placer de conversar personal-mente con el señor gobernador de la provincia, don José Rafael Peralta precisamente mien-tras hacía una visita de inspec ción por los diferentes corri-llos del mercado. Se llegó a la conclusión de que la obra de distribuídos los tramos y lo mal

Tuvimos est amañana el grato | reconstrucción del mercado no es un deseo de simple ornato dedores hace penumbroso un lu de la capital, que bien lo merece, sino una necesidad impe
riosa dadas las condiciones de un pdoblema que se presenta

para la construcción del merca do es el del alojamiento de los comerciantes que haya que evacuar mientras, pues lo facti ble sería proceder a los traba-

jos por secciones. Como en cada callejón lo que hay es una po-blación de verduleros o tenderos es verdaderamente un busi lis su resolución. Sin embargo es una necesidad emprender tan to en la realización de lo que desde años viene siendo un da mor josefino. Supimos también que los guardas del mercado serán uniformados como policías para su mejor identificación y para infundir más respeto que ahora que son confundidos, to mándoseles por cualquier civil. Algunos comerciantes se que jaron de escasez de agua desde hace unos días para acá y el se for Peralta les prometió hadesde años viene siendo un cla

Próximo domingo, PALACE-MODERNO! "EL DOCTOR SE CASA" por Loretta Young y Ray Milland! Especial para las mujeres que le tienen MIEDO AL MATRIMONIO!

byar con el propio ingeniero je fe de cañerías y cloacas para que corrija el mal. Una disposi ción que algunos inquilinos del mercado desacatan y que hoy se les puso en conocimiento es de que interrumpen el libre pa so por los callejones vecinos a so por los callejones vecinos a sus negocios por medio de sa-cos y grandes canastas y bul-tos, produciendo con ello las consiguientes molestias de los marchantes. En fin, del recorri do que esta mañana las antedi chas autoridades hicieron al mercado, se infiere grandes be neficios reportarán los comer-ciantes ahí alojados y la comu

Próximo JUEVES

Bárbara Stanwyck, en: RECUERDO de una NOCHE Próximo DOMINGO

Oon Ameche, en: R I O A B A J O En tecnicolor

Próximo SABADO Boris Karloff, en:

LA ESPIA FASCINADORA

Próximo VIERNES a las 8.45 Gran Pre-Estreno de Gran Gala R E B E C A Una Mujer Inolvidable con

Laurence Olivier y Joan Fontaine

# Entrada € 0.60

HOY A LAS 3, 7 y 8.45 — . . . . . Vicente Padula, Estela Inda y Luis Alvarez, en: LA JUSTICIA DE PANCHO VILJA

## DEL

—Lon Chaney, hijo, en—Entrada © 0.40 LA FUERZA BRUTA — HOY A LAS 7-

A las 9 p. m. — Entrada © 1.00

A LAS 9 p. m. . . . Entrada © 1.00

Sigue a teatro lleno el más grandioso espectáculo que ha actuado en un escenario tico:

FU - MANCHU y su formidable Compañía de Revistas Mágicas

Los más selectos números de ilusionismo. Las últimas fun-ciones en Costa Rica. Véalo ahora o no lo verá nunca.

CAPITOLIO

CASTRO A las 7 y 8.45 — © 0.40 Tito Lusiardo, en:
Esperanza Iris, en:
MATER NOSTRA

A las 7.30 p. m. — © 6.30
Tito Lusiardo, en:
EL SOBRETODO DE
CESPEDES

Próximo VIERNES
A las 3 y 7 — Estreno de siete Noticiarios con las más fantásicas vistas de la guerra. Recibidos directamente por la via aérea desde Londres.

### A las 3, 7 y 8.45 — 60 Laurel y Hardy, en: "TONTOS DE ALTURA" Exito cómico enorme!

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 — Estrenazo Universal!

Hoy, Martes, 20 agosto.

PALACE

### "ASALTO AEREO" por Kent Taylor. MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — Sigue el delirio! "PINOCHO con su conciencia GRILLO.

AMERICA A las 6.45 . . . . 50
"B A L A L A I K A"
por Nelson Eddy, Ilona Massey. Sigue el delirio!

#### LIBANO

A las 7 y 8.45 — 40 Gary Grant, Rosalind Russel en "AYUNO DE AMOR"

KEITH ..A las 7 y8.45 — 30.. Carol Lombard, en: "NOCHES DE ANGUSTIA"

# DOROTEO

SIGUE LLENANDO EL TEATRO

## AMERICA

A petición de numerosísimo público que el domingo se quedó sin localidad, se reprisará hoy, A las 8.45, la opereta de Lombardo:

# La Duguesa del Bal Tabarín

GRANDIOSO ACTO DE VARIEDADES tomando parte ARI-ANA, AMELITA LERENA, ME DEZ DEL VALLE, RENE LACAYO, LA SORTO -y el sin par y único: MELEN-

## DOROTEO

Para mañana, estrenazo cómico de DOROTEO en el espectáculo de risa:

-:- E L 30 - 30 -:-

"AMOR GITANO"

JUEVES Estreno! — Opereta de Guillermo Andreu,
DOMINGO PROXIMO: "LA CASTA SUSANA"

Compre con tiempo su localidad para el domingo, porque se
agotará la entrada como de costumbre!